
L’ESPERTO RISPONDE 

Il "mio" apre di 4 fiori (da convention-card convenzionale tipo Namyats con cuori chiuse). 

Posseggo RDx a cuori e mi rendo quindi conto- dopo un attimo di stupore che c'è stato un errore 
nell'apertura, sino ad ora mai presentatasi: si tratterà pertanto di un normale barrage a fiori sul quale
dovrei passare in base alle mie carte. 

Nel frattempo l'avversario di destra passa, mentre io sono rimasto con l'"Alert" a mezz'aria: come 
mi devo comportare? 

Se - come credo - posso o devo chiamare l'arbitro cui esporrò "in separata sede" la situazione, che 
decisione prenderà? 

Grazie, 

Aurelio Mascheroni 
 
 
(Risponde Antonio Riccardi) 
 
 
Caro Aurelio, 

il tuo è un problema certamente interessante che deve essere risolto in questa maniera: 

a) NON chiamare l'arbitro; 

b) ALLERTARE e dare la spiegazione da sistema (gli avversari hanno diritto ad avere una 
spiegazione completa ed esauriente del SISTEMA GIOCATO !); 

c) licitare con le tue carte (che sono un'informazione autorizzata): consigliabile il Passo o lo 
slam a strappo dato che su ogni altra licita il compagno si troverebbe ad agire in condizioni di 
"informazione non autorizzata" causata dal risveglio che hai determinato in lui con il tuo 
alert; 

d) essere pronto, anche se hai fatto un supertop, a sentire l'avversario chiamare l'arbitro e 
vederti assegnare il 40% per psichica = errore di una apertura convenzionale. 

Ti saluto 

Antonio Riccardi 

L'ultimo di mano può fare una psichica (peraltro 

involontaria)di licita convenzionale senza penalità? 

Così si è espresso l'arbitro in un incontro della recente fase regionale 

di Coppa Italia over 55. 

Come è complicato questo regolamento! 



Aurelio Mascheroni 
 
 
Caro Aurelio, 

cerco di mettere un po' d'ordine: 

a) una psichica di una apertura convenzionale (in qualunque posizione) e di 

un intervento diretto convenzionale è vietata. 

b) se la psichica comporta l'accorciamento di un seme promesso o la 

variazione di più o meno 3 p.o. rispetto alla forza promessa la sanzione è 

automatica; altrimenti l'arbitro valuterà se l'elemento sorpresa è stato 

tale per il compagno come per gli avversari (in pratica valuterà come ha 

licitato il partner e se fra ragionevoli alternative ha scelto quella a lui 

favorevole può intervenire assegnandoli, a fine mano!, quella a lui 

sfavorevole). 

c) in tutte le altre posizioni non c'è sanzione automatica e semplicemente 

si valuta il comportamento del partner. 

Ciao 

Antonio Riccardi 

Gentilissimi signori 

Alla pagina 110 del vostro magnifico testo "STANDARD ITALIA" si legge che l'apertura di 1 S.A 
si applica con mano bilanciata 16/17/18 P.O senza quinta nobile, come personalmente uso da anni.

Mi sapreste per cortesia riferire se va alertata la stessa dichiarazione usata da alcuni teorici ma con 
la quinta nobile?? 

O se come accade sempre può non essere alertata?? 

Scusandomi del disturbo ringrazio inviandovi un cordiale saluto e un augurio di buon anno. 

Giovanni Borri  
 
 
L'apertura 1SA che può contenere la V nobile in mano 5332 non va allertata. Va allertato 
invece il 2F se è specifico interrogativo per la V nobile (Puppet Stayman). 



Saluti 

Antonio Riccardi  
 
* * * * * * * 
 
Ho scaricato le norme integrative dal sito aggiornate a novembre 2003 , ma non sono precise a 
quelle pubblicate su B.D.I.  

In particolare faccio riferimento all'apertura con quinta nobile dove sul sito si dice espressamente da 
NON ALLERTARE ma non se ne fa riferimento sul giornale . 

Cosa si deve fare? 

puccimari@libero.it  

grazie della risposta 

Cordiali saluti 

L'apertura di un nobile quinto NON va allertata a meno che non contenga altre informazioni 
(ad ex vanno allertati 1C e 1P del Precision non perchè sono quinti ma perchè sono limitati a 
15 p.o.) 

Saluti 

Antonio Riccardi 


